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關注審計報告就內港北泵站工程指出的相關問題

　　天鴿風災過後，城市防災排撈能力廣受社會關注，而內港作為本澳
地勢最低的地區之一，水患持續困擾區內居民生活多年，政府近年亦圍
繞其開展多項針對性治水工程，居民皆予以高度期待。然而，日前審計
署公佈《內港北雨水泵站箱涵渠工程的建設》衡工量值式審計報告（下稱
《報告》）[1]，批評相關基建未有採用應對長遠需求的最佳方案，使耗
資過億的排澇設施無法發揮原有功效，在審計署指出該工程與兩個部門
的職能直接相關之下，有部門卻指出原因在於該部門在優化排水管道上
不具職能[2]、沒有上級指示及工務部門的要求；雖部門在相關工作上的
職能混淆及不完整，但內港南及內港北兩項排撈工程卻分別由另外兩個
部門獨自負責，令本澳排澇工程的推進能否有效應對未來城市發展需要
打上問號。
　　另一方面，《報告》中尤其指出，相關部門之間的合作欠缺溝通，
儘管工程由提出至建成橫跨十年，並分為多個階段，但彼此之間未有發
揮各自角色，未能令工程得到良好開展的同時，反而造成上述問題；而
現時政府轄下多個重要項目均設有跨部門合作小組，難免令居民產生關
注跨部門事務統籌協調機制的成效，特區政府有必要正視相關經驗及問
題，儘早檢視並提出針對性的優化措施，以實現跨部門合作的原意，高
效處理居民的需要和訴求。
　　此外，針對內港北雨水泵站，雖然現時透過泵房及涵箱渠等設施，
泵站排水量得到一定保證，但因渠網的排水能力不足，導致路面雨水無
法迅速排走，造成水浸問題仍然存在；而排水能力不足的原因，除新建
管道未有取用更高排澇標準外，亦因該區舊有渠網老化及淤塞的情況，
令整體工程效應打上折扣。政府在過去曾表示將採取短、中、長期措施
整治渠網，以改善「水浸街」情況，包括透過打擊非法排污、針對全澳
門渠網進行整體規劃研究及檢討《澳門供排水規章》的設計標準[2]，相
關工作的進程以及現時內港北如何透過臨時補強措施提升排水能力，均
值得當局重視。
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為此，本人提出以下質詢：
1. 政府曾表示將對公共部門職能進行梳理，但內港南及內港北卻仍然交
由兩個部門獨立負責，令有關工程出現不同排澇標準。請問當局將如何
有序推進本澳排澇工程的開展，又會否將有關工程由統一部門，或設置
有效的合作機制執行？相關部門的職能又有否進一步明確劃分的必要？
2. 針對現時內港北雨水泵站排水能力不足的問題，請問當局有何臨時方
案增強相關渠網的排水能力，以應對雨季的來臨？長期措施而言，當局
曾表示將對渠網進行整體規劃研究，並檢討《澳門供排水規章》的設計
標準，請問目前相關工作的進度為何？當局又有否就老舊渠網的更新工
程制訂明確的時間表？
3. 特區政府在過去一直提出要優化跨部門的溝通及協調機制，跨部門合
作小組在現時亦較為普遍。為此，請問當局就是次《報告》提出的不協
調問題，當局將進行哪些優化措施，以提升及保障跨部門合作的效益？
當局又將如何確保各部門履行在合作中的角色和責任？
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